



# Beispielserklärung

## Wortloses Buch

Für Schulkinder, eine Kurzfassung, zu verwenden, wenn die Grundwahrheiten über Gott, Mensch, Jesus gelehrt wurden und man mit dem Wortlosen Buch jemandem in 10 min die Heilsbotschaft (Evangelium) erklären möchte.

**Einstieg:** Ich habe hier ein ganz besonderes Buch. Es ist ein Buch, das nur aus Farben besteht. Trotzdem erzählt es die wichtigste Geschichte, die es gibt.

**Goldene Seite:** Schaut euch diese Seite an. Ist sie nicht wunderschön? Sie glitzert und glänzt. Wisst ihr von was diese Seite erzählt? Sie erzählt vom grössten König der Welt. Kennt ihr diesen König? Dieser König ist Gott!

Gott ist König über diese Erde, denn hat diese Erde gemacht hat. Er hält die ganze Erde in seiner Hand. Warum ich das weiss? Das steht im Buch Gottes, in der Bibel. Dort wird uns ganz am Anfang darüber berichtet, wie Gott diese wunderbare Erde geschaffen hat. Die schönen Pflanzen und Blumen, die vielen verschiedenen Tiere und auch die Sonne, den Mond und die Sterne! Und weisst du wie Gott alles gemacht hat? Allein durch sein mächtiges Wort! So gross, so mächtig ist Gott. Gott hat auch uns Menschen gemacht. **Jeden Einzelnen – auch dich hat Gott gemacht.** Dabei hat Gott uns Menschen ganz speziell gemacht. In der Bibel steht, dass Gott uns ihm ähnlich geschaffen hat. Deshalb können wir mit ihm reden und er mit uns. Denn Gott liebt uns und will mit jedem von uns leben.

**Auch dich liebt Gott, auch mit dir möchte Gott leben.** Doch da gibt es leider ein Problem.

Gott ist der Schöpfer

Gott ist König

Gott liebt uns

**Dunkle Seite:** Diese dunkle Seite erzählt von uns Menschen. Vielleicht merkst du selbst, dass diese Farbe nicht mit dem schönen Gold zusammenpasst. Und so ist es auch. Wir Menschen wir passen nicht zu Gott. Aber Gott hat uns doch geschaffen, damit wir mit ihm leben können! Warum passen wir dann nicht zu ihm? Das ist deshalb so, weil die ersten Menschen das Gebot, das Gott ihnen gab, übertraten. Dadurch kam das Böse, das Schlechte in die Welt. Dieses Böse und Schlechte passt nicht zu Gott, denn Gott ist ohne Fehler, er ist ganz rein. Die Folge ist, dass wir Menschen nun von Gott getrennt geboren werden. Wir Menschen können seither nicht mehr einfach so mit Gott leben. Zudem machen wir Menschen alle auch Dinge, die Gott nicht gefallen, die nicht gut vor Gott sind. **Jeder Mensch, ich und du!** Hm, wie möchte Gott, dass wir leben. Gott hat uns in der Bibel die 10 Gebote gegeben. Sie zeigen uns, was gut und richtig ist. (Mit den Kindern einige Gebote aufzählen.) Kein Mensch kann diese Gebote Gottes halten. Dinge die wir tun, die Gott nicht gefallen nennt die Bibel Sünde. Diese Sünden machen uns schuldig vor Gott. **Weil jeder Mensch Dinge tut, die vor Gott nicht gut sind, sind wir Menschen alle schuldig vor Gott.** Die Strafe der Sünde ist, dass wir für immer (auch in der Ewigkeit) von Gott getrennt leben werden. Aber Gott will doch mit uns leben!

Der Sündenfall führte zur Trennung der Menschen von Gott

Durch die Sünde (Übertretung der Gebote Gottes) sind wir schuldig vor Gott

**Rote Seite:** Zum Glück gibt es eine nächste Seite. Es ist die rote Seite. Wisst ihr für was das Rot steht? Es steht für die Liebe Gottes zu Menschen! Diese Seite erzählt, wie sehr Gott uns liebt. Gott hat uns Menschen so sehr lieb, dass er bereit war seinen Sohn Jesus auf diese Erde zu schicken (Johannes 3 16). Jesus als Sohn Gottes wurde Mensch wie du und ich. Doch zugleich blieb Jesus auch ganz Gottes Sohn. Weil Jesus ganz Gottes Sohn blieb, konnte er ein Leben ohne Sünde führen. Darum war es möglich, dass Jesus an Stelle von uns die Strafe der Sünde tragen konnte.

Gott liebt uns

Jesus war ganz Mensch und doch ganz Gott

Am Ende seines Lebens starb Jesus am Kreuz für unsere Sünde. Dort am Kreuz wird Jesus, der nie von Gott getrennt war, wegen uns, von Gott verlassen. Das muss für Jesus furchtbar gewesen sein. Doch Jesus war bereit, die Strafe unserer Sünde auf sich zu nehmen, weil er jeden von uns unendlich liebt. Der Tod Jesu war der einzige Weg, dass wir Menschen wieder mit Gott leben können. Wäre Jesus tot geblieben, würde uns das nichts nützen. Aber Jesus ist nicht tot geblieben! Gott hat ihn wieder lebendig gemacht. Heute lebt Jesus im Himmel.

Stellvertretung

Jesus lebt! **Er kann dir heute die Vergebung der Sünde anbieten und ein neues Leben in der Gemeinschaft mit Gott.** Ist das nicht genial! So lieb hat uns Gott, dass er bereit war, so viel dafür zu tun, dass wir wieder mit ihm leben können. Gott sehnt sich danach mit dir zu leben. **Und du? Wo stehst du?**

Wir können durch Jesus wieder mit Gott leben

**Weisse Seite:** Für das neue Leben mit Gott steht die weisse Farbe. **Vielleicht denkst du jetzt:** Ich würde ja schon gerne mit Gott leben, aber was genau muss ich dazu machen? Eigentlich ist es ganz einfach. Du musst nur mit Jesus darüber reden, ihm deine Sünden bekennen und ihn als König in dein Leben einladen. Du kannst zu Jesus sagen: «Lieber Herr Jesus danke, dass du für mich gestorben bist, damit ich die Vergebung der Sünden haben kann. Bitte vergib mir alle meine Sünden (hier kannst du alle Dinge aufzählen, die dir in den Sinn kommen, wo du vor Gott schuldig geworden bist). Komm du in mein Leben. Hilf mir, so zu leben, wie es dir gefällt. Amen»

Sündenvergebung

Bekehrung + Wiedergeburt

**Wenn du dieses Gebet von Herzen meinst, kannst du nun mit Gott leben.** Jesus kommt durch den Geist Gottes in dir wohnen. Ein neues Leben als Kind Gottes, als Teil von Gottes Familie beginnt. Dieses neue Leben beginnt schon hier auf der Erde und wird weitergehen, wenn du stirbst. Dann wirst du im Himmel bei Gott wohnen dürfen. Die Bibel beschreibt den Himmel als einen

Neues Leben mit Gott: Gotteskindschaft

wunderschönen Ort. Darauf kannst du dich jetzt schon freuen. Ein Leben mit Gott bedeutet aber auch, dass Gott der König deines Lebens wird. Gott hat nun das Sagen in deinem Leben und nicht mehr du. Dies ist ein grosser Schritt! Doch dieser Gott ist derjenige der dich geschaffen hat, der dich unendlich liebt und nur das Beste für dich will. Was gibt es Besseres, als wenn er die Führung in deinem Leben hat?

Herrschaftswechsel

**Gott hat alles getan, damit es möglich wird, dass wir wieder mit ihm leben können. Wie ist es bei dir? Hast du dieses Angebot schon angenommen? Nutze doch heute die Möglichkeit dieses Angebot Gottes anzunehmen.**

Du kannst das Angebot Gottes zu Hause für dich alleine annehmen. Vielleicht hast du aber noch Fragen oder möchtest diesen Schritt mit jemandem zusammen machen, dann habe ich nachher gerne noch Zeit für dich. Ich werde nach dem Lied noch ein wenig da vorne bleiben, während die anderen schon zum Basteln gehen.

**(Zusatz für gläubige Kinder)** Vielleicht gehörst du zu den **Kindern, die sich schon für ein Leben mit Gott entschieden haben.** Das ist wunderbar. Vielleicht hast du aber heute gemerkt, dass Gott nicht mehr so wirklich der König in deinem Leben ist. Da gibt es Dinge, die sind dir viel wichtiger als Gott geworden sind: das Unihockey, dein Handyspiel, deine Klassenkameraden usw. Dir ist es egal geworden, ob du so lebst, wie es Gott gefällt oder nicht. Wenn das so ist, dann möchte ich dir heute ebenfalls die Gelegenheit geben, dies mit Gott wieder in Ordnung zu bringen. Sage Gott einfach, wo du Dinge getan hast, die vor Gott nicht gut waren und bitte ihn, dir zu vergeben. Bitte Gott, dass er wieder der König in deinem Leben wird. Du kannst das alleine machen, aber vielleicht ist es auch ganz gut, wenn du das mit jemandem zusammen machst. Mit deinen Eltern oder auch mit mir. Ich habe nachher gerne Zeit für dich.